

Le Forum Médical Suisse: orienté sur la pratique, respectueux du fédéralisme



Reto Krapf

Le renouvellement et l'élargissement de l'équipe de rédaction du Forum Médical Suisse (cf. article p. 979) par l'arrivée d'un représentant supplémentaire de la Suisse romande, le Professeur G. Waeber, Lausanne, et d'un représentant de la médecine de famille, le Professeur P. Tschudi, Bâle, illustrent deux préoccupations essentielles de la rédaction du Forum Médical Suisse. Nous voulons, d'une part, offrir une formation post-graduée et continue indépendante et de qualité à nos collègues en exercice et à ceux qui suivent une formation. Nous souhaitons promouvoir en particulier l'activité pratique et en démontrer l'importance par l'engagement de rédacteurs et de relecteurs également en exercice. Nous accordons, d'autre part, une importance décisive au caractère bilingue de notre revue afin d'atteindre le plus grand nombre possible de médecins établis dans notre pays. C'est pourquoi, nous sommes particulièrement heureux que trois collègues romands collaborent maintenant au sein de l'équipe de rédaction en la renforçant judicieusement; nous constatons aussi avec plaisir que les éditeurs ne craignent pas les coûts élevés de traduction.

Je considère le privilège de publier un article dans notre revue «sœur» essentiellement comme une occasion d'exprimer ma gratitude. Nous remercions cordialement nos lectrices et lecteurs de l'importance accordée au Forum Médical Suisse, que ce soit au travers des avis exprimés lors d'enquêtes ou dans le cadre d'opinions émises spontanément. Nous aimerions transmettre leur estime aux nombreux auteurs qui répondent toujours favorablement à nos demandes d'articles. Nous nous réjouissons de l'augmentation du nombre de collègues nous fournissant spontanément des manuscrits. En contrepartie, nous en garantissons une relecture interne et externe indépendante et de qualité; nous avons remarqué avec joie que les auteurs publiés dans notre revue bénéficient d'une visibilité et d'une prise en considération élevées. Bien entendu, nous adressons aussi nos remerciements à nos relecteurs

qui voient leur tâche essentiellement comme un soutien accordé aux auteurs et comme une amélioration des contenus et de la lisibilité. Ce faisant, ils se démarquent de l'attitude d'autres revues professionnelles dont certains relecteurs prennent plaisir à jouer le rôle de l'arbitre «connaissant tout».

Nous n'allons pas nous reposer sur ces modestes lauriers: je me réjouis de pouvoir développer notre revue avec la nouvelle équipe de rédaction et de l'adapter encore mieux aux besoins de notre lectorat. Nous sommes contents de bénéficier du soutien solide et durable des éditeurs et de constater que l'encouragement bienfaisant du conseil d'administration des EMH est un terreau favorable. Nous sommes convaincus que nous réussirons à poursuivre et à atteindre notre objectif, même si les conditions deviennent plus difficiles (p.ex. financement incertain suite à la diminution des annonces publicitaires). Nous y parviendrons si nous menons un dialogue suivi avec notre lectorat et tenons compte de ses critiques. N'hésitez pas à nous appeler ou à nous écrire (e-mail: smf@emh.ch, Internet: www.medicalforum.ch). Idées d'article, propositions relatives à des auteurs, vœux pour des rubriques existantes ou nouvelles, critiques (que ce soit dans le cadre du courrier du lecteur ou exprimées sans autre formalité): la matière ne manque pas! Nous invitons aussi les sociétés de discipline médicale à nous communiquer leurs réflexions et demandes spécifiques et nous nous réjouissons de développer une collaboration qui a toujours été très agréable jusqu'à présent.

Parallèlement à cet appel, je souhaite une très cordiale bienvenue aux deux nouveaux collègues qui ont rejoint la rédaction du Forum Médical Suisse. Ce renouvellement nous permettra d'améliorer notre revue avec vous, chères lectrices et chers lecteurs, de la tester quant à son importance pour la pratique et de l'adapter à notre temps dans l'intérêt de nos collègues établis sur tout le territoire suisse.

Reto Krapf*

* Le Prof. Krapf est médecin-chef en médecine interne à l'Hôpital cantonal Bruderholz BL et rédacteur en chef du Forum Médical Suisse